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1. Tour de table rapide sur nos questions, sentiments face à 
la situation du NFP en France, dans la 1ère 
circonscription 

Pendant les vacances, l’été c’est difficile de faire des choses, accaparement des 
esprits par les JO de Paris. 

La désignation d’un-e premier-e ministre ne se fait pas, la mobilisation sera nécessaire 
pour sortir de ce coup d’Etat permanent. On assiste à un déni des principes 
démocratiques au niveau national mais aussi sur le 05 : les questions posées sur les 
réseaux restent sans réponse, on a l’impression de ne pas exister. On pourrait faire un 
communiqué demandant à Macron de s’engager sur une date pour la nomination. La 
LDH s’est exprimée nationalement et localement dans ce sens. 

C’est Macron qui a voulu cette situation, ce n’est pas normal de laisser continuer les 
choses. Il redevient le maitre des horloges, on oublie l’extrême droite qui est toujours 
là, il ne faut pas l’oublier dans nos actions. Le gouvernement qui ne devrait gérer que 
le quotidien poursuit sa politique de répression (suite sur les méga bassines, 
arrestation menaces…), la construction du budget 2025. 

Ce qui est surprenant (agréablement) c’est que la France vit sans 1er ministre et sans 
président vraiment actif et la vie continue. Des millions de spectateurs se pâment  



devant le spectacle…vacances . Il fait beau, chaud mais le chomage, la pauvreté, la 
mal logement grimpent … Notre ennemi est aussi le RN 

Le gouvernement qui n’est plus de plein exercice et Macron continuent de prendre des 
décisions et des décrets application sur la loi immigration avec durcissement. Macron 
garde la possibilité d’utiliser l’article 16 de la constitution en cas de problèmes.  

L’unité commence par les travailleurs mais syndicats et partis ne sont pas unis : l’unité 
doit donc se faire à la base. Pas d’illusion par rapport à Castex qui est compétente 
mais reste un maillon et prisonnière du système. 

C’est assez désespérant de voir qu’on ne parle pas du NFP sur le 05, Lucie Castets a 
une bonne aura dans la presse, c’est à nous de porter, soutenir sa candidature, de 
faire connaître le programme du NFP, de le rendre désirable.  

La prise de position sur l’octroi de la garantie exigée par le CIO de Marie Jo et Valérie 
a été fortement médiatisée : elle est en contradiction avec avec les engagements de 
campagne sur la consultation populaire prendre l’avis du NFP des organisations qui 
ont réfléchi au sujet et qui ont soutenu la campagne NFP. Ces prises de positions ont 
généré de très fortes tensions. On a le sentiment d’une trahison et le taggage n’est 
pas excusable mais s’explique par ce genre de fonctionnement politique qui ne 
correspond pas au projet NFP. 

Nous voulons que nos représentantes députées reviennent sur leur position et 
soutiennent cette demande de consultation. 

Au niveau local pas de contacts. Contrairement à ce que Marie Jo a dit à Médiapart 
les syndicats n’ont pas été rencontrés : Sud attend toujours son invitation par mail, il 
semble que seul la CDFT et peut-être la CGT ont été rencontrés (SUD, FSU, FO … ?). 

Localement Elie veut créer un comité sans tenir compte du collectif qui a été mis en 
place avant la réunion des partis : pourquoi vouloir la division ? Il faut demander à être 
entendu. 

Le collectif a été créé localement, il est autogéré par les citoyens : Marie Jo et Elie ont 
été invités à chaque fois et ne sont jamais venus, idem pour le PS05 et le PC05. 

LFI a proposé la mise en place de comités locaux populaires, proposition qui a été 
initialement refusée. Le vendredi 12 juillet, une réunion du comité local NFP Gap a été 
proposée et réalisée au Kiosque.  

Le lendemain, samedi 13 juillet, une réunion des 4 partis NFP (Comité de 
coordination ?) est intervenue et a proposé à son tour la création de Comités (sans 
définir la méthode). Depuis il y a refus de la part d’Elie de prendre en considération le 
Collectif NFP de Gap comme s’il avait été mandaté par les partis pour être le maître 
des décisions dans ce domaine. 

Ensemble, LFI, NPA avaient demandé à être associé au comité de campagne sans 
recevoir de réponse. 

Nous irons au comité proposé par Elie sur Gap le 8 ou 9 août pour porter la parole du 
Collectif de Citoyens et d’Organisations NFP Gap que nous avons mis en place. Il faut 
parler avec nos députées, aller vers eux pour discuter de lignes politiques 



démocratiquement établies en lien avec le programme du NFP : le plus intelligent c’est 
celui qui va vers l’autre.  

Nous voulons travailler ensemble avec toutes les composantes du NFP : partis élus 
syndicats, associations. Ça nécessite un gros travail d’écoute et de dialogue. L’union 
est fragile. Il faut la dorloter. C’est ce qu’on fait ici, c’est bien. 

Les comités-collectifs fonctionnent sur plusieurs messagerie et canaux de 
communication ce qui n’est pas favorable à la transparence. Le collectif ne doit pas 
être chapeauté par la députée, un ou des partis : en démocratie c’est le peuple, le 
collectif qui doit chapeauter la députée. 

Marie Jo n’écrit jamais c’est toujours Elie qui intervient et donne peu d’informations. 

Il est souhaité que d’autres groupes soit mis en place sur la 1ère Circonscription. 
Exemple : La Bâtie Neuve, 1électeur sur 2 a voté RN ! il y a l’envie de créer un groupe 
citoyen sur la Bâtie Neuve : barbecues festifs … 

Il nous faut préparer la rentrée sociale à la hauteur du programme du NFP, mettre en 
place une force motrice pour sortir de l’ornière, mettre en place un rapport de force 
sociale. Donner de l’espoir c’est lutter contre le RN mais aujourd’hui on entend 
beaucoup « je ne voterai plus pour la gauche » … 

A nous de faire en sorte que le collectif grossisse. La force militante est là où il y a des 
militants : devenir incontournable en se donnant une force…  

On pourrait élargir le collectif aux associations d’aide aux personnes qui sont en lien 
avec les pauvres du pays qui ont tendance à voter RN. 

Nous sommes en majorité des citoyens, sans carte de parti, emballés par le NFP, 
enthousiasmés de pourvoir entre dans la boucle pour dialoguer avec la députée. Mais 
aujourd’hui on déchante, c’est dommage. 

Muselier affirme que si les JO 2030 sont attribués « les Alpes du Sud changeront de 
visage à tout jamais » sans que les Hauts Alpins puissent intervenir !? On attend un 
démenti de Marie Jo sur l’accord des garanties financières au CIO pour les JO 2030.  

On est motivée pour cette démarche collective de démocratie participative mais on a 
l’impression d’être traité comme si on était des adversaires.  

Notre collectif s’est construit lui-même et a commencé à travailler par la base 
l’autogestion. 

Aujourdhui il y a eu des réunions de collectifs-comités sur Gap (collectif), Veynes, 
Serres et en prévision sur Laragne et sur Gap (comité d’Elie) : 

 A Veynes une réunion mardi qui a réuni environ 25 personnes animée par 
Laurent et qui a avancé semble-t-il vers des action concrètes (action sur le 
Smic à 1600€, sur l’expression communication populaire) - absence d’Elie et 
Marie Jo 

 A Serres une quarantaine de personnes mais plutôt sur la forme d’un meeting 
politique avec des élus, militants politiques, discours et petits fours. 



 A Gap les personnes inscrites dans ce comité n’ont pas eu d’information pour le 
moment  

Ça serait bien d’en prévoir ailleurs comme à la Bâtie Neuve si le besoin s’en fait sentir, 
avec les personnes motivées, à construire à partir des citoyens, pas des partis. 
Comment être sur des actions  

2. Discussion sur le collectif que nous voulons mettre en 
place : 

2.1. Notre collectif de citoyens et d’organisations NFP Gap 
(créé le vendredi 11 juillet)  

Une réunion le 11 juillet (40 personnes), le 15 juillet (20 personnes) et aujourd’hui 1er 
août (21 personnes). 

Ce sont les citoyens qui s’auto organisent, pas les partis qui chapeautent. Nous 
voulons travailler en collaboration avec les élues, ce sont les déuptées NFP 05 qui 
nous représentent dans l’hémicycle, ce sont elles qui discuteront et voteront les lois. 

Mais nous sommes autonomes, indépendance par rapport aux élu-e-s, aux partis, 
pour pouvoir assurer la mobilisation de tous les citoyens même non encartés. 

Nous voulons : 

 Permettre l’expression citoyenne sans la pression des partis, des fronts 
républicains contre le RN qui depuis plus de 20 ans nous obligent à subir les 
politiques libérales de casse sociale, casse écologique, casse démocratique, 
casse des finances et des services publiques 

 L’unité des composantes NFP dans le respect du contrat de législature – 
programme du NFP. Ça passe par une relation bienveillante entre les 
différentes composantes du NFP et de l’ensemble des forces qui le compose,  

 Une démarche de démocratie participative avec la mise en place de lieux 
d'échanges, de réflexions, de propositions ... 

 Des prises de décisions basées sur le consensus-consentement plutôt que le 
vote majoritaire qui prend moins en compte la diversité des points de vue et 
appauvri la décision.  

 

Nous priorisons le fait d’aller vers les citoyen-nes : Il faut que les engagements 
écologiques et sociaux de la campagne soient satisfaits. On n’a pas des années. La 
chambre est là pour un an max 2 ans et la déception serait terrible et favorable au RN. 
On prévoit des actions dans les quartiers (rencontres, auberges espagnoles …) 

Quelle fréquence de réunion : ne pas se réunir trop pour ne pas lasser, pas trop peu 
pour être dans le mouvement : proposition de tous les 15 j au démarrage avec des 
groupes qui travaillent à coté sur des thématiques 

Lien avec les autres groupes et le comité de coordination de la circonscription 1 : 
avoir 2 représentants tournants : pas toujours les mêmes, le collectif désignera les 
personnes en fonction des sujets à traiter. 



Circulation de l’information : un mail a été ouvert collectifnfpgap@gmail.com (29 
inscrits actuellement). Nous pouvons largement augmenter le nombre de participants 
(beaucoup de gens intéressés ne sont pas encore inscrits) 

 

Décisions : Il nous faut : 
 - un mail groupe collectif dans lequel les nouveaux inscrits seront mis 
automatiquement (François)  
 - Mettre en place un framapad collaboratifs pour les comptes-rendus de réunions, la 
préparation des réunions (ordre du jour, doc de travail) … Le compte-rendu de cette 
réunion sera modifiable sur le Framapad pendant 3 jours ensuite il sera considéré 
comme finalisé (François). 
 - un lieu, un local pour se retrouver et où les citoyen-nes peuvent passer (ex. café 
citoyen) … Voir éventuellement avec Le Local rue Carnot (Nadège) dans un premier 
temps et demander à la députée qui recherche un local sur Gap d’intégrer dans sa 
recherche ce local partagé accessible aux citoyens aux collectifs-comités (Joël, 
Bertrand, François) 
 - Proposer des actions dans les quartiers, un événement de rentrée (voir ci-dessous), 
la fabrication d’ affiches NFP = nouveaux espoirs 
 

2.2. Proposition d’action pour la rentrée : Alternatiba avec un 
Village des Alternatives à Gap 

Alternatiba, mouvement citoyen pour le climat et la justice sociale organise chaque 
année un tour de France.  

Cette année, face à la montée de l'extrême droite, le tour veut susciter l'espoir de la 
mobilisation citoyenne. Le Tour Alternatiba 2024 est une mobilisation citoyenne pour 
transformer ensemble les territoires de manière concrète, soutenable et désirable, 
face aux conséquences du dérèglement climatique. À bord de vélos 3 et 4 places, le 
départ a été pris à Nantes le 2 juin avec des étapes dans les villes, les quartiers, les 
villages jusqu'au 4 octobre à Marseille. 

Le plan du tour : https://tour.alternatiba.eu/itineraire 

Attac 05 a contacté l’équipe organisatrice et elle est très partante pour passer à Gap 
les 21 et 22 septembre. 

2 formats possibles :  

Format light :  

 le 21 après-midi accueil du tour, vélorution dans les rues de Gap, petite soirée 
festive  

 le 22 formation à la désobéissance civile par l’équipe d’Alternatiba 

Format développé : 

 le 21 après-midi accueil du tour, vélorution dans les rues de Gap, inauguration 
du village des alternatives, grande soirée festive  



 le 22 village des Alternatives : stands, débats, cinés, conférences … 

La formule développée suppose la participation de nombreuses organisations  
exemples d’assos possibles. : AESC Cervières, AgriBio 05, Attac 05,  Cimalpes,  
Copernic, E'changeons le Monde, Gap Sciences Animation,  Kheper,  Les 
Croquignards,  Les Escartons Autrement, L’Etoile de Veynes, Liens Ecoute Sociale et 
Agora,  Ligue des Droits Humains,  L'Ouort de Benevènt, Le Buffet de la Gare de 
Veynes,  Mappemonde…), Mobil’Idées, Mobil’Hautes Alpes, Monétier notre village,  
Mountain Wilderness,  Mouvement de la Paix,  No JO 05,  Refuge solidaire, Ras le 
rallye 05, Rions de Soleil, SAPN, Sol-Mi-Ré, Tous migrants, T'es Rien Sans la Terre, 
Wimoov… (d’autres idées ?) 

… ainsi que les syndicats (CGT 05, Sud Solidaires 05, Confédération Paysanne 05, 
CFDT 05, FSU 05, FO 05) et les organisations politiques intéressées et solidaire du 
programme NFP. (Collectifs et comités de citoyens et d'organisation NFP du 
département, les partis qui soutiennent le NFP - EELV05, LFI05, NPA05, PCF05, PS 
05) partis intéressés et solidaire du programme NFP)… 

Ça permettrait de créer un évènement fort dès la rentrée, de fédérer les énergies pour 
susciter l’espoir, l’adhésion autour d’un projet de société alternatif, autour du 
programme du NFP. 

Nous pouvons en particulier utiliser et mettre en valeur le travail de LESA et Michel 
Philippo : des milliers d’auditions citoyennes et la synthèse des archives 
départementales des cahiers de doléances de 2019 qui permettraient d’organiser des 
agoras sur 2 ou 3 thèmes prioritaires à définir.  

Actuellement Attac05 et la SAPN sont engagés. LESA est d’accord pour animer une 
partie de l’organisation d’Alternatiba 

Décisions : 
Le collectif décide d’organiser l’étape d’Alternatiba sur Gap avec un format développé. 
LESA (Michel) est d’accord pour organiser des Agoras, temps forts du Village des 
alternatives et pour animer l’organisation d’Alternatiba en lien avec Attac 05, la SAPN 
et l’ensemble des associations, syndicats, partis intéressés. 

2.3. Le comité de coordination de la circonscription 1 

Nos propositions pour le comité de coordination de circonscription 

Participants : (avec voix délibératives) 

 Les 4 partis de NFP  
 Marie Jo en tant que députée et assistant(s) 
 Les partis, syndicats, associations qui ont participé à la campagne et 

soutiennent le programme du NFP 
 Les représentants des comités et collectifs 

Nous demandons que les réunions du comité de coordination soient publiques 
(ouvertes aux citoyen-nes) avec voix consultative, que le comité soit aussi à l’écoute 
de l’ensemble de la gauche. 



Quelle fréquence de réunion : rencontres institutionnalisées tous les 1.5 mois  

Circulation de l’information : les réunions font l’objet de compte-rendu validé dans 
les 3 jours par un document partagé modifiable par les participants. Les canaux de 
diffusion des CR du comité de coordination et des collectifs-comités locaux sont à 
organiser (actuellement trop nombreux, pas assez définis dans leur composition) 

 

Décisions : 
 - Participer à la réunion du Comité (8 ou 9 août) mis en place par Elie pour faire ces 
propositions 
 - Diffuser notre CR aux autres organisations du NFP,pour aller vers la transparence et 
la collaboration et demander leur CR en retour 
 - Mettre dans le CR le lien pour s’inscrire à ce comité pour soutenir ces propositions 
et défendre au maximum l’unité du mouvement NFP sur le 05 
Inscription au Comité mis en place par Elie : https://forms.gle/yTD2AzR9TR1fAYwv5 

 

3. Date prochaine réunion : lundi 19/08 - 18h  

Réunion le 19 août à 18h : lieu à définir… 

Nadège demande si c’est possible au Local rue Carnot 

Sinon le café de la Gare, la salle de la mutualité…  ? 

4. Remarques de non participants :  

Sur le mode de décision collective : "Des prises de décisions basées sur le 
consensus-consentement plutôt que le vote majoritaire prend moins en compte la 
diversité des points de vue et appauvrit la décision".  Je ne suis pas d'accord avec 
cette affirmation. Le vote peut avoir des avantages et inconvénients, la recherche du 
consensus et consentement également. Comme inconvénients, par exemple : 

- la valorisation des comportements de leadership, ce qui est généralement 
préjudiciable au participatif à terme. 

- et au contraire l'effacement de certaines personnes qui, pour éviter le conflit, se 
plient aux exigences de personnalités affirmées, au détriment de leurs  idées propres. 

Le vote à bulletin secret peut être le seul moyen de sortir d'une crise par exemple. 
C'est aussi une des clés de l'appartenance au groupe : je suis minoritaire cette fois 
(peut être pas la fois d'après), mais je partage avec les autres des valeurs 
démocratiques. Donc j'accepte le résultat. 

Le choix des questions est aussi important que le choix des réponses ou décisions.  

 Le niveau de maturité du débat est aussi très important pour trancher une question. Il 
faudrait d'abord s'assurer que le collectif est prêt à répondre à la question, pour ne pas 
pressuriser, brutaliser les participants, ceux qui n'ont pas encore compris les enjeux de 
la question posée. 



Donc, globalement, on ne peut pas affirmer que la recherche du consensus 
consentement soit la meilleure solution par rapport au vote. Un mix des deux peut 
s'avérer très intéressant, et de toute façon dépendre de la situation. 

Nous devons faire un travail de fond sur les différents modes de questionnement et les 
différents modes de décision. Ça me paraît très important pour travailler sur la durée 
et éviter les risques liés à la recherche de leadership. 


